

## ПОДДЕРЖКА СОЗДАНИЯ ДОКАЗАТЕЛЬНОЙ БАЗЫ ПО ЛЕГИОНЕЛЛЕЗУ В ЕВРОПЕЙСКОМ РЕГИОНЕ ВОЗ (ПРОЕКТ ВОЗ).

Дроздова Е.В.1, Коломиец Н.Д.2, Тонко О.В.2, Просвирякова И.А.1, Фираго А.В.1, Суровец Т.З.1, Ганькин А.Н.1, Пшегорода А.Е.1,  
1 Государственное предприятие «НПЦГ»  
2 Государственное учреждение образования «БелМАПО»

Проект выполнялся республиканским унитарным предприятие «Научно-практический центр гигиены» совместно с ГУО «БелМАПО» в рамках соглашения с ВОЗ № 2021/1130800-0 от 15.06.2021.

Сроки выполнения проекта 30.06.2021-30.09.2021

Цель проекта: поддержка создания доказательной базы по легионеллезу в Европейском регионе ВОЗ на основании анализа научной рецензируемой и нерецензируемой русскоязычной литературы и соответствующих региональных информационных баз данных о случаях и вспышках легионеллеза, национального законодательства и систем эпиднадзора за легионеллой в странах региона ВЕКЦА.

Проведен анализ русскоязычных источников информации о случаях и вспышках легионеллеза в странах региона ВЕКЦА за период 2011-2020 гг., краткие отчеты (2019) Сторон по Протоколу по проблемам воды и здоровья, нормативные правовые и методические акты уполномоченных органов в странах региона. В регионе описано 72 случая спорадического легионеллеза, в 68 случаях выделена *L.pneumophila*, в 4 – *Legionella* spp, основные случаи возникли в 2010-2015 гг.

В результате создана аналитическая таблица, содержащая информацию по обзору вспышек легионеллеза в странах Восточной Европы, Кавказа и Центральной Азии (ВЕКЦА), которая в дальнейшем передана в ВОЗ.





# Support generation of evidence base on legionellosis in the WHO European region

Drozdova E.V., Kolomiets N.D., Tonka A.V., Prosviryakova I.A., Firago A.V., Suravets T.Z., Gankin A.N., Pshegroda A.E.

1 Republican Unitary Enterprise "Scientific Practical Centre of Hygiene"

2 State Educational Establishment «Belarusian Medical Academy of Postgraduate Education»

The project was executed by Republican Unitary Enterprise «Scientific Practical Centre Of Hygiene» together with Belarusian Medical Academy of Postgraduate Education within the framework of the agreement with WHO 2021/1130800-0 from 15.06.2021

Performance dates 30.06.2021-30.09.2021

Work objective: The proposed work aims to support a review of scientific and grey literature and relevant regional information data bases to obtain systematic data on the incidences and outbreaks of legionellosis in the WHO European Region with particular focus to Eastern Europe, the Caucasus and Central Asia (EECCA).

To conduct analysis of Russian-language sources of information on legionella occurrences and outbreaks in EECCA countries for the period 2011-2020, summary records (2019) of the Parties to the Protocol on Water and Health, regulatory and methodological acts of the competent authorities in the countries of the region. 72 cases of sporadic legionella have been described in the region, 68 cases were highlighted by L.pneumophila, 4 - Legionella spp, the main cases were identified in 2010-2015

As a result, an analytical table containing information on the review of legionella outbreaks in the countries of Eastern Europe, the Caucasus and Central Asia (EECCA) was created and subsequently transmitted to WHO.

